

# HERALDO DE ALICANTE

ANUNCIOS  
pago anticipado

Año VI—Núm. 1.708

Lunes 12 de Diciembre de 1910

PLAZA DE LAS MONJAS, 5, BAJOS

SUSCRIPCIÓN  
pago adelantado

## Agua de Solares

Especialmente indicada en los CATARROS INTESTINALES, NEURASTENIA GÁSTRICA E HIPEROLODIA.  
De uso universal como AGUA DE MESA. Facilita la digestión y es grata al paladar.—Gran medalla de oro en la Exposición de Lieja 1905.  
De venta en farmacias y droguerías.  
Depósito: San Fernando, 25.—D. RAFAEL SAMPER

## La inducción al atentado

Un diputado maurista ha presentado en el Congreso una proposición de ley que dice así:

«El párrafo 2.º del artículo 492 del Código penal, será modificado en estos términos:

«Nadie será penado por calumnias ó injurias sino á querrela de la parte ofendida, salvo cuando la ofensa se dirija contra la autoridad pública ó contra aquellas personas que habiéndola ejercido y cesado en sus funciones sean injuriadas con ocasión de los actos que como tal autoridades ejecutaren; contra corporaciones ó clases determinadas del Estado, y lo dispuesto en el capítulo 5.º del título III de este libro.

Palacio del Congreso 5 de Diciembre de 1910.—Manuel de Burgos y Maro.»

Basta leer la proposición para comprender que el maurismo ha perdido el juicio y el instinto de conservación.

¿Qué más poderosa inducción al atentado que una ley que invistiera de la inviolabilidad á los exministros impopulares, á los exgobernantes odiados y aborrecidos por la inmensa mayoría del pueblo, á hombres como Maura y Cervera? Hay algo más terrible y más peligroso que el odio amordazado, que el silencio impuesto por la fuerza á la indignación popular? ¿Hay algo más demoralizador que una ley que garantiese la impunidad á los ministros para cuando dejen de serlo, que una ley que impide aplicar la única sanción que en España puede hacerse efectiva para reprimir los crímenes de los gobernantes?

Basta tener sentido común para comprender que la más poderosa, sugestiva é irremediable inducción al atentado está en la tiranía, en los crímenes de la tiranía, y que cerrar las puertas de la crítica contra la política propia de tiranos, equivale á poner el pañal, el revólver ó el explosivo en manos del excitado que no retrocede ante el crimen y que llega á confundirlo con la justicia.

Es peligroso, muy peligroso el camino emprendido por el maurismo pretendiendo una rehabilitación que no puede ser, que no será, que es imposible.

Contra la injuria y contra la calumnia tienen los exministros el camino de los tribunales, como el resto de los ciudadanos. Establecer un privilegio en beneficio de los primeros es un caso de imprudencia temeraria bajo todos conceptos.

Retirarse Maura y Cervera á la vida privada y no les olvidará. Pero si se intenta por medio de la coacción impedir que la opinión democrática recuerde á diario las persecuciones fernandinas con todos sus horrores para evitar que aquellos inquisidores vuelvan á gobernar, adviértase que así se forja el rayo, que así se multiplican y se encienden los odios, que así se extravía el sentimiento de la justicia por el atajo del atentado, que así se induce á lo que se quiere y se debe evitar á toda costa.

La mayoría, la inmensa mayoría, del pueblo español no quiere, odia, aborrece á Maura y á Cervera. Contra la voluntad de la mayoría, contra los sentimientos de la mayoría es una temeridad embadernarse en que vuelvan á gobernar. Quien tenga oídos para oír, oiga.

## EL NORTE

SEGUROS DE INCENDIOS

Subdirector: Juan Tomasetti

Rafael Altamira, 4 (antes Príncipe)

## La Joven España y Jara Carrillo

Hace algún tiempo leímos que varios jóvenes intelectuales constituyeron en Madrid una asociación con el título que encabeza este artículo, y aunque confesamos con franqueza que no prestamos gran atención á la nascente sociedad, ni nos comparamos por completo de los verdaderos móviles que perseguía, nos resultó desde luego agradable la idea de que las almas jóvenes se apresten á propagar los ideales de libertad; á fomentar la cultura, con cuya labor ha de brillar forzosamente la antorcha del progreso.

Buena falta nos hace que prosperen y fructifiquen esas ideas patrióticas, para atraer á la realidad de la vida tantas almas jóvenes descarriadas por senderos de obscurantismo, ó cegadas por hábiles manejos que les enseñan á caminar á la rastra, siempre con el egoísmo y la hipocresía por lema, para conseguir groseras pequeñeces.

La Joven España traspasó los límites de Madrid y se ramificó en otras provincias de la nación; hace próximamente dos meses, una pléyde de jóvenes intelectuales de la hermana capital de Murcia, se propusieron implantar esa hermosa institución en su patria chica, y á los pocos días hablan triunfando; las adhesiones excedían en cantidad y calidad á mayor número del que podían desear los organizadores; y cómo no? si se había reunido para la consecución de tan árdua empresa la flor y nata de la juventud murciana, á cuyo espíritu liberal y patriótico, siempre dispuesto á luchar por todo lo grande, por todo lo noble, está anexada la intrínseca rebeldía contra todos los convencionalismos y contra todo lo que pueda arrojar sombras para oscurecer la luz cultural.

Quando nos convencimos de que La Joven España no solo tenía por lema esparcir por doquier provechosos gérmenes que den por resultado el fomento de la cultura, el santo amor á la libertad, al trabajo y al grandecimiento de la patria, sino que además se separa en absoluto de toda tendencia ó bandera política, nos fué altamente simpática y no hemos dejado de enterarnos á diario de sus progresos.

El día 20 del pasado Noviembre quedó constituido el comité directivo, siendo nombrado presidente el ilustre poeta murciano y muy querido amigo nuestro, D. Pedro Jara Carrillo.

Con un presidente como Jara, y con una junta directiva en la que figuran tan notables literatos y periodistas como D. Federico Ortega, D. Hernán García, D. Luis Guirao Cañada, D. Eduardo Pardo, D. Ramón Pontones y otros valiosos elementos que forman tanto en la directiva como en la general, no es aventurado augurarle á La Joven España murciana larga y próspera vida.

Desde que el cantor de la vega de Murcia tomó posesión del cargo de presidente de La Joven España, no se dá abasto á recibir adhesiones diariamente; nosotros experimentamos una gran satisfacción al contemplar el triunfo obtenido por Jara, tan querido en esta casa y en esta tierra, á la que le tienen unidos vínculos inquebrantables.

Pedro Jara quiere á Alicante, como á su madre patria; y guarda como reliquia santa los laureles conquistados en tierra alicantina; los alicantinos corresponden al cariño que el genial poeta siente por esta tierra, considerándole como á un hermano.

Reciba el luchador incansable de los nobles ideales que encierra el lema de la sociedad que tan dignamente preside, nuestra adhesión, que si no es la primera, es seguramente de las más sinceras y efusivas.

## DOLORINA

Remedio eficaz contra el dolor de cabeza, neuralgia, jaquecas, reumatismo y la siática. Una dosis 15 céntimos. Caja de diez 1'25 pesetas. Pídanse en las principales Farmacias y Droguerías.

Depósito: Farmacia señora viuda Soler Sánchez.

## CRÓNICA

## La sindineritis

Pues señor. Las ciencias adelantan que es un gusto, pero no pueden dar en la clave de un mal contagioso, peor aún que el cólera.

Se trata de inventar un poderoso remedio que corte de raíz á la tan cruel enfermedad que los médicos de no sé qué país, llaman «La sindineritis.» Ya tenemos el círculo todo del «606» y nos falta el remedio para evitar que se propague más y sea más crónica la maldita enfermedad ya dicha. ¿Que no habrá remedio? Eso creen ustedes; pero yo estoy en la seguridad de que cuando llegue el 22 de este mes saldremos del apuro. Si, señores; saldremos del apuro sin necesidad de remedio médico, por que como es natural, nos tocará la lotería. ¿Qué les parece á ustedes? ¡Sorprendental! ¡Maravilloso! — ¡Verdad que sí? Pues ya lo verán. Un vecino mío y yo tenemos en proyecto un viaje á la luna. ¡No se asusten, no! ¡Un viaje á la luna! Tenemos contratado un magnífico automóvil que recorre nueve mil kilómetros por hora; así es que en poco tiempo llegaremos allí, pasaremos unos cuantos días y después regresaremos á tierra. A todos los espáñoles nos va á caer la lotería; no creen ustedes que es á nosotros solamente, pues de ser así aumentaría más el número de ratones en nuestra población.

Un amigo mío, enterado de que será favorecido por el codiciado gordo, piensa contraer matrimonio, y eso me pone á mí muy alegre, créanme; me invitará á la ceremonia, después á la espléndida comida proyectada en «Martes», en fin, será un día muy celebrado y yo aprovecharé la ocasión para dar pruebas de que soy un gran gastrónomo.

Ya tienen ustedes explicado el porqué se cortará de raíz «La sindineritis» que á todos nos aqueja.

¿Y cómo sin jugar todos en el mismo número, vamos á ser favorecidos? Pero hombre de Dios, ¿por qué todos nos hacemos la ilusión de que en llegando ese día seremos ricos?

Ese es el único remedio para evitar el contagio, y hay que hacer votos para que el respetabilísimo gordo reviente aquí en Alicante. Una vecina mía, muy buena, pero también muy parlanchina, siempre está atacada del poderoso mal, pasándose algunos días sin probar bocado por los fuertes dolores que le ocasiona «La sindineritis» y esta mañana me ha dicho después de regresar de misa: «Mira usted, le he ofrecido á San Benito un par de velas, si hace que nos toque la Lotería. ¿Qué le parece? ¡Magnífico, señora, magnífico! Pero vale más que se las ofrezca á los mil demonios, á ver si estos consiguen más que San Benito.»

— ¡Hombre endemoniado! ¡Condendado! — se fué diciendo la vieja, y yo me quedé sentado en un banco de la plaza, á ver si respirando el aire libre se me aliviaba el dolor que me produce «la sindineritis.»

Gabriel ABELA ALBA

## GLORIA

En medio de las obscenidades de la orgía, cuando la copia más deshonesto hería los oídos ó el baile era más desenfundado é imprudente, como si Satán en medio de él inflama todos aquellos pechos con los sentimientos más extraños y todos aquellos cerebros del vértigo más insensato, en el centro de toda aquella horrible bacanal en que se confundían los alientos de las meretrices y de los señoritos calaveras, aquella mujer permanecía muda é indiferente á cuanto en torno suyo pasaba, y como si su pensamiento estuviese abstraído en un mar de penosos recuerdos, muchas veces cerraba sus hermosos ojos como queriendo evitar la contemplación de todas aquellas escenas repugnantes y un suspiro entresahogado se escapaba de su voluptuoso pecho, como si aquella atmósfera de perdición la asfixiara.

Quando se veía precisada á devolver una caricia, lo hacía con frialdad y desapego, como cediendo ante la propia fatalidad, que, cual al esclavo sometido al yugo, á ella la sometía á una vida indecorosa.

Siempre en su sonrisa se dejaba entrever algo de la amargura de su alma, y nunca se la oía cantar.

Sus compañeras la apostrofaban con dureza por desabrida y querer ponerse moños, y eran pocos los amigos que tenía, pues su ceño siempre adusto no era lo más apropiado para captarse simpatías.

Se llamaba Gloria, ó mejor dicho, este era el nombre que había adoptado al sentar plaza en el vicio.

Cierta día, mientras sus compañeras cantaban y bailaban con el mayor desenfreno y la jerga llegaba á su apogeo, me contó su historia. Una historia muy sencilla, sin ampulosas frases ni incidentes novelescos, pero muy triste.

«Quando era honrada, me dijo, tuve un novio, un novio á quien quise con toda mi alma.

No existe sacrificio en el mundo que yo no me hubiera impuesto por complacerle en lo más mínimo, ni nada ni nadie me hubieran hecho olvidar, ni sustituirle por otro hombre. Yo le adoraba como á Dios.

Un día, después de hacerme mil protestas de verdadero cariño, me pidió una prueba del mío, la mayor que puede exigirse á una mujer... pero yo le adoraba como he dicho y no podía creer que me engañara y confié en sus promesas.

Después, su alejamiento y frialdad, que cada día se dejaban más notar, y hasta sus propias burlas, me hicieron comprender lo engañada que había vivido, creyendo en el amor de aquel hombre, y me demostraron todo lo horrible de mi caída, de mi desgracia.

Quando mis padres se enteraron de que me hallaba en cinta, me maldijeron, y en un momento de furor me arrojaron de su casa.

Con el rubor en el semblante, el alma destrozada, en el mayor grado de la desesperación, viéndome despreciada por los seres á quienes más había amado, llegado el día en que el hombre se me dejó conocer, con la cabeza ya vertiginosa, ingresé en una de estas casas, templos del vicio y de la esclavitud, resuelta á todo.

Desde entonces mi vida, en medio de la maldad y el escándalo, ha sido un continuo martirio, viéndome precisada á sufrir las groserías de hombres repugnantes y soeces y á fingirles agrado como la esclava al señor.

He tenido que decir un chiste ó una frase asquerosa, y aún bailar con movimientos y contorsiones obscenas cuando más tristeza y dolor sentía en mi alma; he tenido en fin que apurar el cáliz de la amargura hasta las heces.»

Al acabar Gloria su relato, mil lágrimas corrieron por sus pálidas mejillas. Y yo también sentí humedecerse mis ojos; pero arrebatado de aquella emoción que tan mal cuadraba en aquel sitio, lancé al viento una copia, no del todo rebida con la moral, y por primera

vez Gloria contestó con otra que hizo prorumpir en un aplauso unánime á toda aquella juventud desordenada.

Y luego, inclinándose á mi oído, me dijo: «Sí, sí, has hecho bien; cantemos, cantemos, para que nadie conozca hemos llorado en una orgía.»

[Pobres hijas del vicio!]

A. G. POSADA

## Cámara Oficial Agrícola

DE ALICANTE

Admite imposiciones al 4 por 100 de interés anual; garantías y seguridad en las operaciones. Oficinas: Parque, 15, 1.º, Alicante, todos los días laborables de nueve á una y de tres á cinco.

LITERATURA

## A Pepa

De noche, cuando en la muda alcoba te dice adiós tu madre, y medio desnuda te inclinas, Pepa, sin dadas para encomendarte á Dios;

En esas horas benditas que el infeliz busca y ama; cuando sin duelos ni caídas, la papalina te quita y miras bajo la cama;

Quando el sueño halagador derrama sus sombras densas, y todo duerme alrededor, dime, Pepita, ¿en qué piensas? dime ¿en qué piensas, mi amor?

En la sublime heroína de un drama, probablemente; en esa magia divina que la esperanza imagina y la experiencia desmiente.

Acaso en un relamido galán atento y rendido; quizá, en pueriles visiones de juguetes y bombones. ¡Tal vez en un buen marido!

¿En qué piensas, niña? Di, ¿en tu ilusión adorada? ¿En el traje que hoy te vi? ¿y quizá piensas en mí; quizá no piensas en nada.

Alfredo de MUSSET

## Cháchara

TAURINA

III

Impresiones de la temporada

Después de las cuatro primeras figuras, Machaco, Vicente Pastor, Gallo y Bienvenida, que han quedado formando el cuadro de honor al finalizar la temporada, también se han distinguido otros buenos toreros defendiendo unos el cartel que tenían ganado y mejorándolo otros.

Ochero que injustamente dejó de figurar su nombre en los dos abonos de la plaza de Madrid, lo cual como es sabido perjudica grandemente para las contratas en provincias, ha sido uno de los toreros que más corridas ha toreado en las plazas más importantes de España y el extranjero, cobrándolas á buen precio y realizando tan excelente labor, que apesar de tener que alternar casi siempre con primeras figuras, su fama ha ganado y es de suponer que el año próximo será uno de los matadores más solicitados por las empresas.

Regaterín ha alternado dignamente con los notables toreros que en Madrid ha batido de alma el record realizando grandes faenas que le han valido ovaciones muy merecidas, y matando alguna tarde según toro tan á ley, que de seguro que si le eoge en el cuarto de hora delirante al público madrileño, habie-



# TOS FERINA

Curación radical de la tos ferina (coqueluche) sin necesidad de cambiar de aires por el Jarabe antiferrino del doctor Aguila comprobado por reputados facultativos.

Se vende y dan prospectos en la farmacia del autor, Mayor, 51, Alicante.

Se remite por ferrocarril con reembolso.

sen obligado al presidente á que le concediera la oreja, como á su paisano Vicente.

En provincias también ha dejado admirablemente su cartel sobre todo por esta región y especialmente en nuestra plaza y la de Albacete. Es decir, que Antonio ha dado un paso al frente este año, y en el venidero recogerá el fruto.

Mazzantinito, otro madrileño que no comprendo porqué D. Isidoro lo dejó fuera del abono, y la afición madrileña no ha solicitado que el nombre de su pundonoroso paisano figurara en los carteles de aquella plaza.

Tomás, apesar de estar acorbillado por los toros y de ser poco afortunado, es uno de los toreros más valientes que tenemos; incansable y amigo de complacer á los públicos, al extremo de salir por ello perjudicado en más de una ocasión; su toro es fino y elegante y es un banderillero excelentísimo.

Apesar de haberle cerrado las puertas de la plaza de su tierra, el chico se ha defendido por las de provincias y no ha sido de los que menos han toroado; ya veremos si este año se acuerdan de él en su tierra natal.

Manolete, única figura de algún relieve después de Machaco, que le queda á la capital del salifato de los Rafaelos, no ha conseguido grandes adelantos en la pasada temporada; bien es verdad, que con no haber jugado mal papel entre los toreros con quienes ha tenido que alternar en Madrid, ya es bastante; el que cumple y hasta se hace aplaudir algunas veces por un público como el madrileño, y en circunstancias tan excepcionales como las que han concurrido en la temporada, ha de ser un buen torero como lo es Manolete.

Tiene á mi juicio más mérito lo que ha hecho este año, sosteniéndose bien en cartel en lucha constante con cinco notabilidades como su paisano Machaco Bienvenida, Pastor, Gallo y Regaterín, que todo cuanto ha hecho anteriormente en su vida torera; porque hay que tener en cuenta, que esos toreros citados, se lo jugaban todo en todas las corridas, y si á esto se añade que aquel público estaba obsesionado y no veía más que la competencia suscitada por él entre esos famosos toreros, no es de extrañar que la labor realizada por el chico de Córdoba en la plaza madrileña, haya pasado inadvertida; en provincias sus faenas han lucido mucho más.

Resumen: Que dando por hecho la imposibilidad de entenderse Ricardo Torres con el señor Mosquera, ó viceversa, (más viceversa creo yo) y descontando también al Algabeño, porque le tira mucho su casa y su familia, disponiendo el popular empresario madrileño de dos cuartetos excelentes para el cartel de la próxima temporada, cuyas figuras bien manejadas hablan de darle un gran resultado, que sostendría y comentaría la efervescencia que entre aquel público existe, y redundaría en bien de la afición y de sus intereses.

Los cuatro madrileños: Vicente Pastor, Gallo, Mazzantinito y Regaterín, tarajados con el extremeño Bienvenida, con los cordobeses Machaco y Manolete, y el bilbaíno Cochero, es una combinación que no cabe más, y los madrileños podrían tener satisfechos con creces sus sueños, porque siempre tendrían en el cartel á alguno de sus toreros.

Del resto de los matadores de toros y de otras consideraciones, me ocuparé otro rato.

## CUARTEO

## De las fiestas de Febrero

Hemos recibido una nota oficiosa en la que la comisión ejecutiva de la Junta de festejos dá cuenta de varias gestiones realizadas.

Por falta de espacio, no publicamos nada más que parte de ella, dejando el resto para mañana.

En vista de que el Gobierno señaló para la visita del augusto monarca del 8 al 10 de Febrero, se acordó que las fiestas se celebren en los días del 15 de

Enero á fines de Febrero, y la Semana Deportiva en honor de S. M., del 7 al 14 de Febrero.

También se acordó por la comisión invitar al excelentísimo Sr. Echagü, capitán general de la región, para que concurra á los festejos de la Semana Deportiva; que con objeto de poder celebrar la función de gala que constituye uno de los números del programa, se gestione para conseguir que actúe en nuestro Teatro Principal durante todo el mes de Febrero, una de las mejores compañías de verso.

Se dió lectura de varias cartas recibidas ofreciendo celebrar festejos de aviación, y deseosa la comisión de adicionar al programa, de ser posible, deporte de tan gran atractivo, acordó estudiar con detenimiento el asunto y escribir á los solicitantes para que hagan proposiciones.

S. M. el rey traerá su automóvil, el Sr. Canalejas el suyo, y lo propio el señor Parrado, jefe del Estado Mayor Central y además el de Obras Públicas.

## OSTRAS FRESCAS

## Verdes y blancas

Llegadas regulares hasta fin de Abril  
PRECIOS

Servidas á domicilio y con limón.

BLANCAS DE AROACHON

Primeras gordas finas, 1.60 ptas. docena.

Medianas idem, 1.10 id. id.

VERDES DE MARENNES

Una clase solamente. Gordas finas 1.60 ptas. docena.

Se sirven en el establecimiento al mismo precio.

Vinos blancos especiales para ostras.

Especialidad en cervezas del país y extranjeras, servidas siempre frescas.

Maison Française.—Paseo de los Mártires, 52.—Alicante.

## Teatro Nuevo

Sigue siendo muy concurrido el teatro de la calle de Jorge Juan, y muy aplaudidos los distinguidos artistas que forman el elenco.

El estreno de «Juegos malabares» en este teatro, del que no me ocupé de dar cuenta á su debido tiempo, por haberlo hecho ya mi estimado compañero «Quevedillo», cuando se estrenó en el Principal, «La corte de Farabón», «El poeta de la vida», «¡Abreme la puerta!» y otras ya conocidas, han sido las obras que han figurado en el cartel durante la semana.

Anoche en la sección de las nueve tuvo lugar la reprise de «Las bribonas», cuya obra obtuvo una representación excelente, sobresaliendo la labor de las Sras. Fernández, Gay y Sra. Ferrer, que fueron aplaudidísimas, así como el director de la compañía Sr. Freixa y demás artistas que tomaron parte.

Para el martes se anuncia el estreno de «El talismán prodigioso».

FREGOLI

## Noticias

### Reunión de delegados

Ayer á las seis y media de la tarde reunieron en el subcomité del distrito 7.º, San Antón, los delegados de los subcomités republicano socialista de esta capital.

Presidió la reunión el Sr. Muñoz, quien le cedió el Sr. (D. José), actuó como secretario nuestro compañero en la prensa el Sr. Fenollet.

En dicha reunión acordóse un plan de organización para el partido republicano, que ya se publicará.

Entre los reunidos vimos á los señores Valentín Sánchez, Bernardino Gómez, concejales republicanos, Carreras y otros que senamos no recordar.

Ya informaremos á nuestros lectores de los citados trabajos de organización republicana.

## Visitado y os convencerá

Si no ha visitado usted todavía el gran establecimiento que los señores Esplá, Muñoz y Vidal han abierto en las calles de la Victoria y San Fernando, vaya usted por allí que no perderá el tiempo. Seguramente encontrará algo que siendo indispensable para su casa le costará más barato que en ninguna otra parte.

Especialmente en todo cuanto se relaciona con la electricidad, es sin duda uno de los primeros centros de España.

En lámparas incandescentes de filamento de carbón, de Tántalo y metálicas, hay enormes existencias de las mejores marcas conocidas, y como sus contratos los hacen por muchos millares pueden vender lo mejor y lo más barato. Por ejemplo: las lámparas de filamento metálico que en todas partes se venden á 3 pesetas las de 16 bujías y 3.25 las de 25, 32 y 50, Esplá, Muñoz y Vidal, las venden á pesetas 2.25 las de 16 bujías y 2.50 las de 25, 32 y 50 bujías.

Vale la pena de visitar esta importantísima tienda, que honra á nuestra población.

## Viajeros

Hoy han llegado por distintas vías forreas, los viajeros siguientes:

Por la de M. Z. A., 223.

Por la línea de Murcia. 432.

«Francolí» de Barcelona, 57.

«Sitges» de Orán, 52.

## Adhesión

Los alumnos de esta Escuela de Comercio se han adherido á la iniciativa de sus compañeros de Sevilla para designar un diputado de la oposición que interrogue al Gobierno acerca del objetivo y finalidad que se persiguiera al crear las Escuelas de Comercio y cuáles son los empleos reservados al ejercicio profesional de quienes asimilando los conocimientos en sus eruditas aulas las hacen aptos dichos centros docentes para obtener los títulos de contador y profesor mercantil.

Estimamos muy oportuna la idea, que seguramente secundarán las demás Escuelas de Comercio de España, y celebraremos que ella dé ocasión á que los profesionales mercantiles vean despejado el horizonte de su difícil y útil carrera.

## De gran interés para todos

No dejar de visitar el elegante y acreditado establecimiento, Imprenta Librería y Papelería, de D. Manuel Pastor, establecido en el sitio más céntrico y concurrido de Alicante, calle Mayor, 1 y 3.

En dicho establecimiento hemos tenido el gusto de admirar un excelente y variado surtido, la última palabra en estuches y en papel y sobres que acaban de llegar de Alemania á precios de una baratura increíble.

Esta casa, montada con todos los adelantos modernos de las primeras de España, es la única donde el público puede encontrar cuanto desee en los innumerables artículos que abrazan los ramos de las tres industrias ya citadas.

Diariamente recibe el Sr. Pastor las últimas novedades para complacer á su numerosa y distinguida clientela, y el que acuda á su casa á buscar cualquier objeto, puede tener la seguridad de encontrarlo y de que ha de salir satisfecho.

En artículos de escritorio, devocionarios, participaciones de enlace, menús, recuerdos de comunión, etc., dispone de un surtido inmenso, como asimismo en toda clase de obras de los mejores autores nacionales y extranjeros.

Esta casa se encarga también de gestionar la concesión de marcas de fábrica, comercio y agrícolas; patentes de invención, modelos industriales y nombres comerciales á precios módicos.

## Denuncias

Durante el día de hoy han sido denunciados cinco vecinos por infringir las Ordenanzas municipales.

## Los calvos!

Los que han padecido enfermedades graves.

# LA LUCENTINA

## GRAN ALMACEN DE CALZADO

## ASCENSION ARACIL

Grandes existencias en calzados de las acreditadas fábricas de Palma de Mallorca, Barcelona, Valencia, Bilbao y Elda. SOLIDEZ, ELEGANCIA y ECONOMIA. Precios sin competencia é increíbles desde 0.25 el par hasta 25 pts. Queremos la venta exclusiva con pequeñas utilidades, en la mucha venta es la ganancia.

OJO.—No equivocarse, ya la conexión bastante.

LA LUCENTINA CALZADO MALLORQUIN

Y á la vista del público

Visitar el almacén, está todo en los escaparates

Plaza Isabel II, 27 y San Francisco, 17, ALICANTE

ENTRADA LIBRE — NO CONFUNDIRSE

# MUNDIAL

Exquisito refrescante espumoso

## ANIS TROPICAL

### PUNTI Y DEU

## BARCELONA

Representante en Alicante: Arturo Bas.

Pídase en todos los establecimientos

Los que quieran conservar una cabellera larga, sedosa y exenta de microbios ú otros enemigos que amenacen su destrucción, deben usar EL AGUA GRIEGA que es el mejor y más barato calvicida.

Venta en todas partes, á 2 pesetas frasco.

Depósito: R. Romero y J. Pallás, Princesa, 6

## Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas han sido practicas las por los señores facultativos de servicio de este benéfico establecimiento una erasiones. De las cuales se ha dado conocimiento al Juzgado de 0 de éstas.

Guardia para mañana:

Doctores: Sres. Torramocha y Ramos.

Practicante: Sr. Más.

## Costurera

Doña Amelia Iborra García, se ofrece para ir á coser á las casas.

Darán razón: Rafael Terol, 13, 1.º

## Nuestro clima

He aquí los datos de meteorología tomados en el observatorio del Instituto Alicante hoy 12 de Diciembre de 1910.

Barómetro . . . . . 754.6

Termómetro (Seco) . . . . . 8.8

Termómetro (Húmedo) . . . . . 8.0

Viento, N. O. ventolina; velocidad, 315 kilómetros.

Atmósfera, cubierta.

Mar, calma.

Temperatura máxima al sol: en el vacío 38.5; en el aire, 17.6.

Id., id. del aire á la sombra, 17.2.

Id. mínima durante la noche, 6.2.

Irradiación nocturna, 5.4.

Evaporación en milímetros, 2.80.

Lluvia id., 0.00.

El catadrático, Antonio Valero.

## Las inundaciones

### En Madrid

Siguen siendo desconsoladoras las noticias que se reciben sobre los daños causados por las inundaciones en los pueblos cercanos á Madrid.

Entre Poveda y Vaciamadrid las aguas han cortado dos kilómetros de carretera.

Los pasajeros tienen que transbordar.

### El Jarama desbordado

El desbordamiento del río Jarama, ocurrido esta madrugada, en términos

de Rives y Vaciamadrid, aumentó grandemente arrastrando el puente provincial de la carretera de Madrid á Castellón.

Se han unido el Jarama y el Manzanares, inundando varios kilómetros de terreno.

### La crecida del Guadalquivir

Ha amainado el temporal.

El Guadalquivir sigue creciendo.

Continúan inundados los prados de Santa Justa, Venta Eritaña y Oorta de Tablada.

### La crecida del Tajo

La crecida del Tajo alcanza dos metros.

No pueden funcionar los molinos harineros.

El servicio de trenes con Madrid se hace por la línea de Portugal por hallarse inundada la línea directa y la estación de Algodor.

### Crecida del Guadiana

El Guadiana ha crecido extraordinariamente, alcanzando el agua cinco metros de altura.

En algunos puntos la crecida llega á las murallas y arrastra árboles, chozas, ovejas y vacas.

Gran gentío presencia la riada.

## Telegramas

(De nuestro corresponsal en Madrid)

### DE MADRID

#### Los rumores de crisis

Canalejas ha desmentido los rumores de crisis que vienen circulando.

Todos os ministros—ha dicho—tienen absoluta confianza, igual que yo tengo la suya.

Ninguno haría público el propósito de dimitir sin decirlo previamente.

Han surgido dificultades naturales en la disonión de presupuestos y proyectos especiales sin ocurrir sucesos inaspendentes.

En el Senado se encontró una fórmula de concordia é igual corrió en el Congreso.

#### El servicio obligatorio

Se ha publicado un notable folleto sobre el servicio militar obligatorio, del que es autor el coronel D. Bruno Rivers.

Este ha sido felicítisimo, incluso por Canalejas.

En la «Información militar de El Imparcial» se afirma que los generales senadores que tenían presentadas que



# Almacenes de 'La Estrella'

PRECIO FIJO

Plaza de Castelar, 3 y 5 (Antes Paseo de Méndez Núñez)  
Especialidad en confecciones

PRECIO FIJO

**Grandes Confecciones**  
**TORRES**  
Mayor, 5 y 11.-ALICANTE

**LA BARCELONESA**

Gran tintorería quitamanchas á vapor

CON DIPLOMA HONOR EN CONCURSO INDUSTRIA Y COMERCIO (Alicante 4 Abril 1909)

En esta casa se lavan y tñen, sin necesidad de desecarlas, toda clase de ropas usadas, tanto de señora como de caballero, y sin que con el roce ni el sudor se ensucien las ropas interiores.

Se tñen lutes todos los días

Se lavan trajes en dos horas

También se lavan y tñen cortinajes, transparentes, tapetes, portiers, damascos, embracamas y blusas ó mantillas de todas clases, crespones ó mantones de Manila, por delicados que sean, pañuelos de abrigo y mantas de cama.

Además se lavan y tñen uniformes de eclesiásticos, militares y colegiales. Se lavan guantes y quitan manchas.

Especialidad en lavados en seco, quedando todo como nuevo. Las ropas negras tñen de diferentes colores.

PASEO MENDEZ NUNEZ, 38, Sucursal: ALTAMIRA, 3.-ALICANTE

merosas enmiendas al proyecto de Aznar, han hecho indicaciones de que se retirarian, aprobando el proyecto que expone el folleto.

**Banquete á Maestru**

El banquete en honor de Ramiro Maesta ha sido una fiesta fraternal entre los jóvenes intelectuales que pertenecen á la prensa, el Ateneo, la literatura y la cátedra.

Pronunciaron elocuentes y notables brindis Ortega, Gasset, Augusto Barcia, Manuel Bueno y Nicolás Salmerón, elogiando á Maesta.

Este dió las gracias lanzando apóstrofes contra los causantes de la decadencia de la rima española.

Fué objeto de una gran ovación.

**Petición á Moya**

Los editores y libreros barceloneses se han dirigido á D. Miguel Moya, rogándole entregue á Cobian una razonada exposición, pidiendo se rebajen los derechos de aduanas á la tela, almidón y cubiertas de pasta imitando piel, con destino á la encuadernación.

Moya practicará las gestiones necesarias para que sea atendida tan justificada pretensión.

**Academia de Bellas Artes**

En dicha Academia se celebró la recepción del escultor Eduardo Barrón.

Este leyó un discurso sobre la conservación de las esculturas antiguas.

Le contestó el duque de Tovar.

Ambos fueron muy aplaudidos.

**Reunión de la Grandeza**

La diputación permanente de la Grandeza de España se ha reunido hoy en Palacio.

Eligió al duque de Tamames para el cargo de decano, en sustitución del duque de Veragua.

**Espectáculos**

**Teatro Nuevo**

Esta noche se pondrán en escena por la compañía cómica lírica, bajo la dirección de D. Carlos Freixas, las siguientes obras por secciones:

A las siete, «Juegos malabares».

A las nueve, «Las bribonas».

A las diez (doble) «Abreme la puerta» y «La corte de Farón».

**Salón Novedades**

En este elegante y aristocrático Salón se celebra todas las noches función cinematográfica por secciones y sorprendentes y artísticos números de variedades desde las siete en adelante.

Preferencia, 80 céntimos.—Entrada general 15.

**Chic Parisien**

CORSETERÍA

DE JOSEFA PEIRO

ALICANTE: Plaza de Castelar, 1.—  
OASA EN VALENCIA: Plaza de Mariano Benlliure, 5, principal.



Esta acreditada casa acaba de recibir los modelos más elegantes en diversas formas, en especialidad los de forma recta con ligas desde 5 pesetas en adelante.

Esta casa confecciona el elegante y especial corsé ENA tan recomendado para las señoras obesas y delicadas del estómago.

Este corsé tiene propiedades especiales por su elegancia y comodidad.

Especialidad en fajas ventrales de todos tipos y formas á medida y á capricho de las señoras.

Siempre los últimos modelos.

PLAZA DE CASTELAR, núm. 1

**Un caballero**

ofrece gratis el medio de curar caspa, herpes, pelada, la caída del cabello y privar la formación de canas. Escribir á D. Miguel Sallarés, Valencia, 317, primero, 2.ª Barcelona.

Levas, sedas, armures, pañetes, grandísimas fantasía, tapicería, mantillas, tul, mantelerías, géneros de punto, colosal surtido, abrigos para señora y peletería

Trajes de caballero y niño, camisería, corbatería, cubiertas: trípate y piegu gabanos y pellizas para caballero.

Depósito en artículos negros y blancos y del corsé marca O. P. á la Sirene. Grandes talleres de sastrería á cargo del reputado cortador Señor Verdú

**BANCO DE CARTAGENA**

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Casa Central en CARTAGENA

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Oíza, Caravaca, Melilla, Huelva, Elche, Yecla. Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas de mundo.—Descuenta letras y cupones.—Compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos en custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.

Horas de caja: Mañana, 9'30.—Tarde, 3 á 4

Abona á las cuentas corrientes los siguientes intereses:

Cuentas corrientes disponibles á la vista, 1 por 100 anual.

Cuentas corrientes disponibles á 8 días, 1'25 corrientes por 100 anual.

Cuentas corrientes disponibles á 30 días, 1'50 por 100 anual.

Imposiciones á fecha fija, 3 por 100 anual.

Abona á sus imponentes intereses á razón de 3 por 100 anual.

**CAJA DE AHORROS**

PESETAS

Saldo anterior. . . . . 13.924.893'82

Imposiciones durante la semana. . . . . 424.131'24

Soma. . . . . 14.349.025'06

Reintegros. . . . . 413.073'95

Saldo. . . . . 13.935.951'11

Cartagena 8 de Diciembre de 1910

Se vende anea para sillas á 10 reales la arroba

Bazán, 18. M. T.

SE VENDE FACHADA DE UNA TIENDA

Razón: Bazán, 31, bajos, ebanistería.

**Gran turronería**

del sucesor, hijo de

**ANTONIO LOPEZ JEREZ**

Pasaje de Américo

Los torrones que vende el hijo de don Antonio López Jerez en su acreditada y elegante turronería del Pasaje de Américo, son sin duda alguna los mejores que se sirven en esta capital, por la pureza y finura de los géneros que en ellos se emplean.

La amabilidad y buen trato de dicho señor, unido á la riqueza de sus dulces, es causa de que su elegante turronería sea la más vivitada por las personas de delicado paladar y buen gusto.

Hay que ir al Pasaje á comprar dulces.

**EDUARDO MINGUILLÓ**

San Isidro, 4.—Alicante—Teléfono 145

Casa especial para instalaciones de luz eléctrica, timbres, teléfonos y pararrayos, lámparas con filamento de carbón, idem de metal 75 por 100 de economía, idem de Tántalo 54 por 100 de id.

Retén de La Electra Alicantina

¿Quiere usted beber sin miedo? En el elegante y oriental kiosco de

**Tomás Casanova**

Plaza de Castelar

se sirven los más renombrados refrescos y aperitivos con agua filtrada y esterilizada por el filtro más moderno que se conoce sistema

NORDMEYER-BERKEFELD

A pesar de estas ventajas higiénicas que el Sr. Casanova ofrece al público, los precios de dichas bebidas son los mismos de siempre.

Hay que ir á beber al kiosco Oriental.

Plaza de Castelar. A la entrada del Paseo de Méndez Núñez

¿Quiere usted saborear el más exquisito café?

**EN EL ESPAÑOL**

Se vende

una máquina para fotografía completa con su juego de cajas y un estuche de objetivos.

Razón en la imprenta de este periódico.

Se alquila

Se alquila una planta baja con toda su estantería para un establecimiento, situada en la calle de Labradores número 10, esquina á la de San Pascual.

Darán razón, San Pascual, núm. 1, Alicante.

Turronería de Manuel Sirvent

En este establecimiento encontrará el público toda clase de torrones de la mejor calidad, así como dulces secos, pedacillos de Alcoy y mazapán de Toledo. Lo recomendamos al público en general.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO, R. COSTA

**Asmáticos - Tuberculosos los que sufris BRONQUITIS CRÓNICAS vuestra salvación GOTAS HELENIANAS 2 pesetas frasco**

Depositario en Alicante y su provincia, D. JOSE SOLER LOPEZ, Plaza de Isabel II, número 20.—Alicante.

**AL BORDE DEL ABISMO**  
NOVELA HISTÓRICO SOCIAL  
aquella obrera, de la cual no era conocida la familia ni su vida pasada?  
¿No tenía ninguna mancha en su vida?  
Su padre, que tan severamente juzgaba á la muerta, se hallaba, pues, tan seguro de la vida?

(29) Permaneció Gineta casi hasta el amanecido en el despacho, y cuando su padre, que ya no se acordaba, fué á ver lo que hacía, la encontró á su lado con las cartas de Mario entre las manos.  
—Estas cartas—dijo la joven mirando fijamente á su padre que estaba muy pálido—no hacen más que aumentar mi afecto y mi respeto por mi pobre mamá, porque me prueban que en vez de pensar en sí misma, pensaba ya en la familia que había de venir. Por eso renunció á unir su suerte con la de un hombre pobre.  
—¿Y crees que sea eso un consuelo para mí, que me casé con tu madre porque loco de amor creí que era correspondido?  
—¿Ha sido acaso mi madre un mala mujer?  
—No, no—repuso casi balbuciendo el señor Valberga, turbado por las miradas de su hija.  
—¿Y crees que no haya nada reprochable por tu parte? ¿Dime por qué

no impediste el matrimonio de tu suegro?  
Un escalofrío recorrió el cuerpo de Alejo.  
Aquellas preguntas le desconcertaban.  
—Porque cuando lo supe—dijo—estaba ya realizado.  
—No, dime mejor que había un secreto entre tú y esa mujer que se ha casado con el abuelo.  
Alejo se puso lívido.  
—¿Qué estás diciendo?  
—Digo que tan sólo aquel que está sin pecado puede echar la primera piedra. Papá, estas cartas desde ahora las conservaré yo y te aseguro que estarán bien guardadas. Perdóname ahora si involuntariamente te he turbado, y no me guardes rencor.  
Alejo estaba tan atarido y confuso que no sabía qué contestar, cuando entró Estrella como un ánd.  
—¡Ah! ¿Estás aquí, Gineta?—exclamó con acento de satisfacción.—Me he

buscado por toda la casa y creí que habías salido sin advertirme. ¿Has sido tú, papá, quien la ha escondido, malo?  
Hizo un gracioso mohín y además amenazador, dirigiéndose á su padre, y se lanzó á los brazos de su hermana, que hallándose en un momento de excitación nerviosa la estrechó fuertemente contra su corazón.

Transcurrieron otros cinco años de aquella escena. Ningún cambio aparente había ocurrido en la casa del señor Valberga.  
Nelda continuaba siendo la misma dulce criatura, sometida, enamorada de su marido, idólatra de sus hijos, porque á Gineta la consideraba como tal. Hasta desde hacía algún tiempo había redoblado los cuidados y la ternura, porque la salud de la joven la preocupaba algo y á Alejo también.  
¿Había heredado Gineta los gérmenes de la terrible enfermedad de su madre?



